



CONSEJO ASESOR DE AMBIENTA

[Versión imprimible en pdf](#)

Redacción Ambienta

CONSEJO ASESOR DE AMBIENTA

Alicia Camacho García
Secretaría General Técnica
MARM

José Abellán Gómez
Subdirector General de Información al Ciudadano, Documentación y Publicaciones
MARM

Jaime Izquierdo Vallina
Asesor del Gabinete de la Ministra
MARM

Juan Carlos Palacios López
Director del Centro de Publicaciones
MARM

Maribel del Álamo Gómez
Directora de Ambienta
MARM

Miguel Ángel Álvarez Areces



Economista (Universidad Santiago de Compostela 1978); Diplomado en Urbanismo y Ordenación del Territorio (Universidad de Oviedo- Fundicot 1984) y MBA en Dirección Internacional de Empresas, Esden 1994). Actualmente es Presidente de INCUNA (Industria, Cultura y Naturaleza) y director de CICEES (Centro de Iniciativas Culturales).

Autor de diversos libros y publicaciones, realiza tareas de consultoría sobre programas de desarrollo local y regional, planes directores sobre patrimonio industrial y natural y ordenación del territorio. Director de la revista *Ábaco* de cultura y ciencias sociales desde 1986. Editor de colecciones dedicadas a arqueología y patrimonio industrial, paisaje y economía de la cultura.

Experiencia profesional en la empresa privada, Administración Local y en la empresa pública minera HUNOSA donde ha sido director de Patrimonio y Jefe del Servicio de Estudios.



Aladino Fernández García

Licenciado en Filosofía y Letras (sección de Historia General) por la Universidad de Oviedo (1975), Doctor en Geografía por la Universidad de Oviedo (1980), Profesor Titular de Análisis Geográfico Regional del Departamento de Geografía de la misma Universidad y Profesor de Ordenación del Territorio y Urbanismo en la Escuela de Ingeniería Topográfica (Mieres). También es Director del Aula Extensión Universitaria Casa de La Buelga en Langreo (Asturias).

Su tarea investigadora se ha centrado en el análisis de la organización territorial de espacios industriales y mineros, observando de manera preferente los cambios funcionales y paisajísticos derivados de las operaciones recientes de reconversión y reindustrialización.

Fue alcalde de Langreo (1983-1987) y Primer Presidente de la Mancomunidad de concejos del Valle del Nalón (1985-1987).



Josefina Gómez Mendoza

Miembro de la Real Academia de la Historia, de la Real Academia de Ingeniería, Consejera de Estado (electiva) y Catedrática de Análisis Geográfico Regional de la Universidad Autónoma de Madrid. Doctora en Historia, en la sección de Geografía. En 1980 fue elegida decana de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Autónoma de Madrid. Posteriormente fue vicerrectora de Ordenación Académica y Profesorado y en 1984 fue elegida rectora de la Universidad Autónoma, convirtiéndose en la primera rectora de una universidad española. En 1997 fue designada presidenta del Comité Español ante la Unión Geográfica Internacional y secretaria de la Comisión Gestora del Colegio de Geógrafos. También es presidenta de la Comisión de Historia del Pensamiento Geográfico de la Asociación de Geógrafos Españoles.

Es socia correspondiente de la Sociedad Argentina de Estudios Geográficos; patrona del Patronato de la Fundación Residencia de Estudiantes.



Antonio Gómez Sal

Biólogo. Doctor en Ecología y Catedrático de Ecología de la Universidad de Alcalá.

Los objetivos de su actividad investigadora están relacionados con la estructura y dinámica de comunidades, agroecosistemas y ecología del paisaje. Sus principales aportaciones tratan sobre sistemas vegetación-herbívoros, relaciones entre estabilidad y diversidad.

De 2002 a 2006 fue Vicerrector de Campus y Calidad Ambiental de la Universidad de Alcalá. Desde este puesto ideó y coordinó la implantación en la Universidad de Alcalá del Observatorio de la Sostenibilidad en España (OSE), y en la actualidad es Presidente del Comité Científico del Observatorio.

Ha sido Presidente de la Asociación Española de Ecología Terrestre (1991 hasta 1995) y miembro del Consejo Científico de la Federación Europea de Ecología (EEF). Ha sido Secretario para España del Scientific Committee of Problems of Environment (1990- 1994) y colaborado en el Comité Español del programa Hombre y Biosfera (MaB).



José Luis González Rebollar

Doctor Ingeniero de Montes. En 1977 ingresó en el CSIC y actualmente desarrolla su labor investigadora en la Estación Experimental del Zaidín, de Granada. Sus líneas de investigación abarcan estudios de flora bética, biogeografía y dinámica del paisaje forestal español; manejo de sistemas silvopastorales mediterráneos; ecología y evaluación de pastos naturales; naturalización de repoblaciones; silvicultura preventiva; y planificación de usos ganaderos en espacios protegidos, ZAM y agrosistemas en abandono.

En la actualidad es responsable del grupo de Pastos y Sistemas Silvopastorales Mediterráneos y del de Gestión Forestal para la Conservación del Plan Andaluz de Investigación (PAIDI). Es miembro de la Sociedad Española de Estudio de los Pastos; cofundador de la Sociedad Almeriense de Historia Natural, y secretario de la asociación BAEZA (Biodiversidad América Europa de Zonas Áridas).



Esteban Hernández Bermejo

Doctor Ingeniero Agrónomo. Catedrático de la Universidad de Córdoba. Director del Banco de Germoplasma Vegetal Andaluz y Director Científico del Jardín Botánico de Castilla La Mancha. Hasta 2008 fue Director del Jardín Botánico de Córdoba. Desde 1993 es Secretario General de la Asociación Internacional de Jardines Botánicos (IAGB). Durante seis años fue Presidente del Comité Español de UICN y es asesor habitual del Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino. Asimismo, es consultor en diversos programas de FAO y PNUMA sobre temas relacionados con el Convenio Internacional sobre la Diversidad Biológica (CBD) y de Gestión de Colecciones de Germoplasma.



Domingo Jiménez Beltrán

Ingeniero consultor y asesor del Observatorio de la Sostenibilidad en España (OSE). Ha desarrollado su experiencia profesional en el campo de la protección del medio ambiente, gestión de recursos naturales y desarrollo sostenible, tanto en empresas privadas como en la Administración Pública.

Ocupó el cargo de director general de Política Ambiental en el Antiguo Ministerio de Obras Públicas, Transportes y Medio Ambiente entre 1991 y 1994. Dirigió la Agencia Europea de Medio Ambiente desde 1994 hasta 2002. Fue Consejero de Medio Ambiente y Obras Públicas en la Representación Permanente de España en la Unión Europea y Director de la Tribuna del Agua de la Expo Zaragoza 2008.

En abril de 2004 se incorporó como Asesor en temas de Desarrollo Sostenible y Medio Ambiente en la Oficina Económica del Presidente del Gobierno español.



Fernando Martínez Salcedo

Secretario de Sostenibilidad de Abengoa. En los últimos treinta años ha desarrollado su actividad profesional en la Administración Pública y en el sector privado. Ha sido Director General de Medio Ambiente del MOPU, Presidente de la Agencia de Medio Ambiente de Andalucía, Consejero Delegado de la Empresa Pública de Gestión Ambiental, Director de Fomento de Andalucía y Consejero Delegado de la Empresa Metropolitana de Aguas de Sevilla y Vicepresidente de la Agrupación Empresas Municipales de Sevilla. En el ámbito de la investigación ha sido vocal asesor de la Comisión Asesora de Investigación Científica y Técnica y evaluador externo de proyectos. Director de la Oficina de Cooperación Técnica Española en Asunción (Paraguay) y asesor del PNUD, PNUMA y UNESCO. Ha trabajado en proyectos empresariales de infraestructuras ambientales y nuevas energías.



Ángel Menéndez Rexach

Catedrático de Derecho Administrativo de la Universidad Autónoma de Madrid.

Sus líneas de investigación se centran en: Organización y procedimiento administrativo; Bienes públicos y obras públicas; Ordenación del Territorio, Urbanismo y Medio Ambiente, y Derecho a la salud y organización sanitaria.

Fue Director General del Instituto del Territorio y Urbanismo del Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo entre 1987 y 1991. Durante este período fue responsable de los trabajos de elaboración del Anteproyecto de Ley de Reforma del Régimen Urbanístico y Valoraciones del Suelo y de las primeras versiones del Texto Refundido de la Ley del

Suelo. También colaboró en la preparación del Anteproyecto que luego sería la Ley de Costas y la de Puertos del Estado y de la Marina Mercante.

Fue Presidente de la Asociación Española de Derecho Urbanístico (1994-2004).



Eduardo Moyano Estrada

Doctor Ingeniero Agrónomo (Sociología Rural) por la Universidad de Córdoba y licenciado en Sociología por la Universidad Complutense de Madrid. Es profesor de investigación del CSIC y Vicedirector del Instituto de Estudios Sociales Avanzados (IESA-CSIC).

Sus trabajos de investigación versan sobre acción colectiva y articulación de intereses, con especial referencia a las organizaciones de naturaleza representativa. Trabaja en temas de participación social, medio ambiente y desarrollo económico.

En 1997 recibió el Premio Arco Iris por su trabajo sobre las federaciones de cooperativas en la Unión Europea, y en el año 2001 el Gobierno de la República francesa le condecoró con la Orden del Mérito. En 2006 fue elegido miembro correspondiente de la Academia Francesa de Agricultura en su sección de Sociología Rural.





Otros artículos relacionados con: [Consejo](#), [Ambienta](#), [Revista](#)



©2009 Revista Ambianta <<Accesibilidad>>